
AIle s nur Erziehung s s ache?
Das ADHS -Syndrom aus Sicht einer betroffenen Mutter

Betriffft: "'4DHS ist Folge professio-
neller Vernachkissiwng" - Inter-
view mit dem dtiniichdn psvcho-
therapeuten lesper luul, dir un-
kingst im "Fami1y"-SreNoeno ten-
denziell tihnlich' wie sein Kollepe
Uopf (t. o.) argumentierte

Der Titel allein hat mich bereits
erschiittert. fesper Juuls Ansich-
ten sind wohl nur eine sehr sub-
jektive.Sicht der Dinge.- und vor

'allem der Situation ii Osterreich
nicht angemessen.

--Ich 
darf darauf hinweisen, dass

alle ADHS-Medikarnente wie Rita-
lin, Concerta, Strattera i[ Oster-
reich Suchtgifuezepte erfordern.
Das heifit, sie un-terliegen den
strengsten_ Regelungen - wie es
sonst nur bei Momhinen notwen_
dig ist. Tatsache iit, dass es sehr,wenige Fachdrzte fiir Kindemsv-
chjatrie gibt - und keine niefei-
gelassenen rnit Kassenvertras.
Trotzdem zahlen die Kassen nocTr
die Medikamente, aber ta"- a"-
dere,Behandlungsformen wie psy-
chotherapie.

Mein wichtigster Krit&ounkt
ist aber der: Es-handelt siih um
eine erbliche Krankheit. Ich wei$.
was das bedeutel Ich bin mii
eiqem verheiratet und habe einen
Sohn. Ich habe aber auch zwei
S6hne, die es nicht haben, einei
ist sogar der Zwillinesbruder mei-
nes AD(H)S-Kindes- fmein Sohn

ist nicht hyperaktiv, er ist Trdu-
merJ. Es kann also schon rein
sachlich nicht an meiner Erzie-
hung liegen.

Ich habe meinen Beruf aus Lie-
be zu meinen Kindern auf ein
,,Hobby-Ma$ " reduEiert - zweimal
wdchentlich. Und.ich fiihle mich
durch solche pauschalierenden
Aussagen beleidigt und diffa-
miert. Ich engagiere mich stark fi.ir
Gerechtigkeiti-ir Umgang mit Kin-
dern mitProblemen -"seies Lesas-
thenie oder ADH$ -, aber sol"che
Berichte werden bicher nicht zu
einer Verbesserung der Situation
dieser Kinder beitiagen. Sie sind
leider Wasser auf die Miihlen de-
rer, dieADHS fiireinenMangel an
Erziehung hdten und nur die El-
tern beschuldigen.

Weiff Herr Jriul eigentlich, wel-
che Schwierigkeiten diese Kinder
in risterreichischen Schulen ha-
ben? Ub_rigens: Langweilig ist mei-
nem Sohn meist ii der Schule -
weil er fiir seinen Geschmack viel
zu langweilige Lehrer hat. Er
brauchte gute Lehrer, die ihn in
den Unterricht einbeziehen und
seine Aufmerksamkeit fordern.
Hat er aber nicht.
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